

## Tras salida de Sandoval

# Los nombres que baraja el FA en su intento por mantener Bienes Nacionales

**El mismo lunes** que el Presidente Boric sacó de su equipo a la exdiputada RD, el FA se propuso sostener a uno de los suyos en esa cartera. Carolina Pérez, Lorena Meneses y, por ahora con más fuerza, Rodrigo Echecopar son las cartas que se han levantado.

**Cristóbal Fuentes y David Tralma**

La salida de la exministra de Bienes Nacionales Marcela Sandoval (FA) opacó el inicio del año del gobierno del Presidente Gabriel Boric, quien tomó conocimiento del impedimento constitucional de adquirir la antigua casa de Salvador Allende cuando se encontraba en el Polo Sur. Desde ese lugar el Presidente mandató a suspender el proceso de compra del inmueble -cuyo precio conversado se cifró en \$933 millones- y, por culpa del bochorno, hizo que la ahora exautoridad pagara los costos políticos por el caso, que surgió por un deseo propio de Boric.

Por ello en el Ejecutivo han buscado sacudir del embate que generó la salida de Sandoval, quien dejó el gobierno el pasado 6 de enero. Ante eso, plantean en Palacio, la sucesión de la exministra se debe resolver pronto, antes del próximo martes, ya que hasta ahora quien quedó a cargo de la cartera, de forma subrogante, es Sebastián Vergara (PPD).

En paralelo han enfocado sus salidas comunicacionales -con el propio Mandatario sabiendo y bajando el tono- en la reforma de pensiones que se negocia hoy en el Senado entre el gobierno y Chile Vamos, y este miércoles el Presidente comienza su primera gira nacional de 2025, en la Región del Biobío, donde estará hasta la tarde del viernes.

El dilema de la sucesión de Sandoval ha sido seguido atentamente por el Frente Amplio, colectividad a la que la exministra llegó a representar en la Cámara de Diputados. De hecho, no habían pasado doce horas desde que el Presidente Boric removió a Marcela Sandoval cuando en la colectividad que preside Constanza Martínez ya transparentaban que deberían mantener el cupo.



► La subsecretaria Carolina Pérez, Rodrigo Echecopar y Lorena Meneses.

En el partido existe desazón con la salida de la ahora exministra, ya que -acusan- solo ellos pagaron los costos políticos cuando también en la polémica está involucrada la ministra de Defensa, Maya Fernández.

Distintas fuentes de la tienda de Esmeralda 759 plantearon en la interna que tienen la convicción de que el Frente Amplio no puede ceder espacio ante las demás colectividades de gobierno dentro del gabinete del Mandatario. Por lo mismo, el mismo lunes comenzaron el trabajo de buscar nombres que puedan proponer al Ejecutivo, aunque, reconocen, es el Presidente Boric quien tiene la última palabra en esta decisión.

Entre los nombres que se han mencionando al interior del partido, por el momento, es-

tán Rodrigo Echecopar, la actual subsecretaria Carolina Pérez (Patrimonio Cultural) y Lorena Meneses. Sobre estas ideas hay conocimiento en la directiva, la bancada parlamentaria e, incluso, en La Moneda.

El primero es quien ha tomado más fuerza, pues, al igual que Sandoval, su vertiente de origen es Revolución Democrática (RD) -extinto partido que se fusionó con Convergencia Social para crear el FA-, colectividad que llegó a presidir en 2017 y 2019. Actualmente el ingeniero comercial se desempeña como jefe de la División de Coordinación Interministerial (DCI) de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres).

Allí, Echecopar está desde diciembre de 2022 y mantiene una activa relación con to-

dos los ministerios del gobierno, por lo que conoce el trabajo de Bienes Nacionales. Esta no es la primera vez que su nombre asoma como alternativa de recambio en el Ejecutivo, ya que también fue posicionado por algunos sectores del FA como carta para un eventual reemplazo de Miguel Crispí en el Segundo Piso.

Su nombre, eso sí, también levanta reparos. Y es que si bien en el Frente Amplio reconocen que es un buen cuadro, Echecopar es hombre, lo que rompería con el balance de género que el partido espera mantener en el gabinete de Boric. En la actualidad, doce de las 24 carteras ministeriales son encabezadas por mujeres.

Por otro lado, la subsecretaria Carolina Pérez cumple con también haber sido militante de RD y, además, ser mujer. Sin embargo, algunos en el partido temen que su eventual nombramiento pueda terminar por salpicar al Ejecutivo y al Frente Amplio, en consideración de que anteriormente parlamentarios pidieron su salida de la subsecretaría por "ser parte del círculo de implicados" del caso Convenios.

En la misma línea, plantean que tiene buena evaluación en Patrimonio Cultural y que esa subsecretaría es clave para mantener al FA dentro del Ministerio de Cultura. Además, pasar a Pérez a Bienes Nacionales desde Patrimonio Cultural implica abrir la discusión sobre quién se quedará al mando de este último cargo.

En tanto, el otro nombre que se ha levantado desde el Frente Amplio es el de la exsecretaria general de Convergencia Social, Lorena Meneses, en la mesa que encabezó el diputado Diego Ibáñez.

Su militancia en ese partido, sin embargo, podría convertirse en un problema para llegar al ministerio. Y es que, como Sandoval fue parte de Revolución Democrática antes de la unificación del Frente Amplio, algunos en la colectividad consideran que lo más apropiado sería que el reemplazo provenga de esas mismas filas, y así evitar ruido interno.

Hace unos años Meneses tuvo un paso por el gobierno de Boric, cuando trabajó al mando de Miguel Crispí cuando el sociólogo estaba en la Subsecretaría de Desarrollo Regional.

En el Frente Amplio creen que ellos están pagando los costos de una crisis que no es exclusiva de ellos, sino que también involucra -en gran medida- a la titular de Defensa, Maya Fernández (PS), en consideración de que la secretaria de Estado como copropietaria pudo haber advertido que la compra no correspondía.

Si bien Constanza Martínez planteó estar de acuerdo con el Presidente Boric respecto a los criterios de remoción de Sandoval, lo cierto es que, tras su éxodo, el FA compartió un comunicado en redes sociales donde defendió la gestión de la exministra al mando de Bienes Nacionales.

En el último reajuste de subsecretarios, en La Moneda ya acusaron recibo del malestar frenteamplista, ya que en esa ocasión -6 de noviembre- abandonaron el gobierno Noela Salas (Culturas) y Carolina Gainza (Ciencia). ●